

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 10.199

Suscripcion en Córdoba. — Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 2,50
Por trimestre... 7

DOMINGO 17 DE FEBRERO DE 1884.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quinientos líneas y que sea de su exclusivo interés

AÑO XXXV.

REVISTA DE CONOCIMIENTOS ÚTILES.

El topo.—En la Historia Natural, uno de los órdenes que nos encontramos es el de los Cuadrumanos, divididos en sus dos familias de monos y titis. Siguen á estos los carnívoros, divididos en tres familias, cuales son los *Queirópteros*, los *Insectívoros* y los *Carnívoros*.

En la primera familia se encuentran los murciélagos y vampiros. En la segunda, esto es, en los animales insectívoros, hay uno que, por su importancia y utilidades, merece especial mención; este animal, sobre el cual vamos á echar una rápida mirada, es el *topo*.

El topo, como todos los insectívoros, tiene las muelas arizadas, de puntas cónicas; el cuerpo cubierto de pelo muy fino; las extremidades torcidas fuertes y robustas, apropiadas para cavar; los ojos y los oídos ocultos entre los pelos de la piel, y es muy útil á los labradores, puesto que abre galerías subterráneas y espurga la tierra de toda clase de insectos y animales inútiles.

Para hacer su habitacion debajo del suelo, no sólo hace galerías, sino que construye para su refugio una serie de habitaciones tan complicadas, que le libran de los ataques de sus enemigos; estas habitaciones están unidas de una manera tan singular, que las asemejan á una red de ferro-carriles, si se nos permite la expresion.

El topo cuenta, para satisfacer todas sus necesidades, con una carrera veloz, ánimo valiente y fortaleza sin vacilacion ante su presa, nadando sin temor.

Para descubrir la habitacion del topo se necesita un ojo muy ejercitado, pues por lo regular está oculta por un árbol ó por un zarzal.

No nos detendremos aquí en descubrir las diversas figuras y disposicion de las diferentes habitaciones de los topos: sólo trataremos, si bien nuestros esfuerzos resultarán vagos é incoloros, de las principales y más características costumbres de estos animales.

Los topos suelen vivir en *sociedad*, por decirlo así: cuando vive reunida una familia, el topo *padre* busca un sitio en que se crucen dos ó más galerías, y allí construye la habitacion para la madre y los hijuelos, ofreciendo de este modo más medios de salvacion, pues en caso de huida puede hacerlo por una de las muchas galerías interminables que vienen á confluir en la especie de plazaleta, en la que está situada la habitacion de la hembra, y que por lo general se halla distante de la fortaleza central, habitacion del macho, para poder ganar la delantera al enemigo que se atreva á penetrar en aquellas habitaciones; estas, á fuerza de continuas idas y venidas, llegan á endurecerse de tal manera, que

jamás se hunden, aunque haga mal tiempo.

La estacion de los amores para el topo comienza á mediados del mes de julio, y en esta época no pueden encontrarse dos machos sin que se ataquen con tal furia, que al verlos luchar, no se puede ménos de aprovechar una coyuntura favorable para separarlos.

Hay algunos autores que opinan que el topo es animal muy dañino, á causa de los grandes perjuicios que ocasiona en los sembrados al remover la tierra para construir su madriguera. Sin embargo, debemos dejar consignado, para el buen juicio de los labradores y para mejor inteligencia del público en general, que el topo ha sido mirado como un ser útil, pues si bien es cierto que renueva la tierra y las raíces, no debe olvidarse que el topo compensa largamente estos perjuicios, por la gran cantidad de larvas, gusanos é insectos que destruye.

Para espulsar de un jardín los topos que le habitan, recomienda M. Ligier se planten unos cuantos pies del *Hortipalma*, que tiene la virtud de alejar á estos animales del lugar donde hay tales plantas. El *Hortipalma*, de Ligier, es el ricino comun ó *palma cristi* (*Ricinus communis*, de Linnæo.)

El jardinero en jefe del jardín botánico de Dijon, M. Meline, quiso comprobar este hecho por sí mismo, y he aquí el dictamen que emitió acerca de los ensayos sobre este punto.

«Podemos asegurar que la parte de nuestro jardín, donde hay de 2500 á 3000 especies de granos, era asolada por los topos. Habia casi imposibilidad de destruirlos, porque el sitio en cuestion estaba cubierto de hoyas, destinadas á recibir las diferentes especies de granos. Las demás partes del jardín estaban igualmente asoladas por los topos.

«No sabiendo como espulsarlos ó destruirlos, recurrimos al método de Ligier; hemos plantado dos pies de ricino comun en cada una de las partes invadidas, y los topos no han vuelto á aparecer. Otro propietario de Dijon ha obtenido el mismo resultado que nosotros en sus jardines.

«No solamente es un cultivo muy fácil, sino que es doblemente provechoso, pues que las semillas de esta planta se venden ventajosamente á los fabricantes de productos farmacéuticos, y como hemos dicho, ahuyenta á los topos.»

Hay tambien otros métodos para ahuyentar el topo, pero tanto por no hacer más estensas estas observaciones, cuanto por no dar el resultado que el de M. Ligier, preferimos no tratar de ellos.

Papel de madera y de paja.—Se macera en una lechada de cal la madera ó la paja, reducida á partículas finas durante doce horas; despues se introduce

la masa en una antecámara y se satura de ácido sulfúrico á una presion de 4 á 5 atmósferas. Al cabo de una ó dos horas se deshace la trama de la madera y de la paja completamente, hasta el punto de que basta lavarla con agua y despues tratar con una solucion acuosa de 3 por 100 de cloruro de calcio y 1,2 por 100 de sulfato de alúmina á alta presion, para que la masa resulte del aspecto de algodón.

En este estado se lava la pasta con agua para separar las sales de que está impregnada, y luego se transforma en papel por los medios ordinarios. Resulta un papel de calidad superior, no exigiendo la operacion más que tres horas. (Privilegio de invencion en los Estados Unidos.)

C. de V.

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—La vida del pintor Fortuny ha contestado al Ayuntamiento de Barcelona que no cree del caso acceder desde luego á sus deseos respecto á la traslacion de los restos de su esposa á aquella ciudad, toda vez que descansan en un mausoleo digno que se le erigió en Italia, donde murió. La resolucion definitiva deberia apazarse para cuando estuviera ya levantado en Barcelona el monumento que se proyecta, á fin de evitar contingencias y los inconvenientes de una traslacion precipitada.

—El movimiento comercial que en el ramo de tegidos de lana se observa estos dias en Alcoy, recuerda los mejores tiempos de la prosperidad manufacturera de aquella ciudad. Han llegado á comprar tantos comisionados, que han quedado vacíos los almacenes y se han hecho la mayor parte de las operaciones como encargo sobre muestras. En cambio, en la industria de papel de fumar hecho á mano, hay bastante paralización, que obligará á reducir las horas de trabajo en algunas fábricas.

—Las últimas noticias de Fernando Pío son bastante satisfactorias. En el año último, solo un soldado ha muerto de calenturas africanas, lo que prueba las mejoras realizadas por algunos desmontes y otras obras recientes. Los misioneros que fueron en abril, todos estaban bien, y solamente el rector habia sufrido ligeras calenturas.

Los deportados cubanos han trabajado bastante en tierras inmediatas á Santa Isabel. Uno de ellos hizo una plantacion de caña de azúcar y se industrió de manera que con una especie de trapiche logra azúcar y miel para las necesidades

de la colonia. ¡Lástima que una isla tan rica en maderas de construccion, no sea explotada hasta ahora sino por los ingleses!

—En el salon de presupuestos del Senado, se rennieron ayer tarde los diputados y senadores izquierdistas, en número de 106, entre presentes y representados.

La reunion fué presidida por el señor duque de la Torre, el que expuso que el objeto para que allí estaban congregados era para elegir un comité directivo, que entendiera en cuantos asuntos se suscitaren durante el período electoral.

Con este motivo pidió la palabra el señor Morat, promoviendo una cuestion sobre la manera en que se habian hecho las invitaciones, en que terciaron los señores duque de la Torre y Becerra, quien aprovechó la ocasion para indicar que el programa político del partido es el espíritu que informó el dictamen de la última comision del Mensaje.

Terminado este incidente, fueron designados por unanimidad para formar el comité electoral los señores Martos, Montero Rios, Mosquera, Gallostra y Lineros Rivas, acordando que á este comité puedan agregarse todos los letrados del partido.

Tambien parece que algo se acordó acerca de que en adelante, en lugar de llamarse el partido izquierda dinástica, se apellide partido liberal reformista.

No faltaba quien aseguraba que el acuerdo era el que se llamara solo partido liberal.

—Los señores Martos, Posada Herrera y Ruiz Gomez, no asistieron á la anterior reunion ni se han ensusado por escrito.

Este hecho sirvió para que anoche se hicieran muchos comentarios acerca de la actitud de dichos señores.

—Algunos diarios, en su afan de adelantar noticias, vienen ya hablando de las personas que ocuparán las presidencias de las nuevas Cámaras, despachándose á su gusto en este asunto.

Inútil es que digamos cuán prematuro es hablar de todas estas cosas, de las que naturalmente ni se ha ocupado el Gobierno, ni tenia para qué hacerlo.

—Algo se habló ayer de los esfuerzos que en favor de la conciliacion entre la izquierda y los constitucionales se están haciendo por elementos de uno y otro bando, y á los que no es ageno un ex-subsecretario constitucional, que desde antes de que la izquierda fuera poder, viene sosteniendo una campaña en este sentido, ya en la prensa, ya en reuniones de carácter político.

—Dios el Liberal: «No pudo menos de causar extrañeza y comentarse en los círculos políticos la

ausencia de los señores Posada Herrera, Ruiz Gomez, Valcárcel y otros importantes izquierdistas de procedencia fusionista en la reunion de ayer. La causa de esta ausencia consiste en que los señores citados declaran que no pertenecen á la izquierda dinástica, pues ellos no son más que liberales. Con esto se explica el acuerdo que ayer se tomó denominando partido liberal al izquierdista; de lo contrario, la disidencia hubiera sido un hecho.

Mucho se habla de las intransigencias de los demócratas-izquierdistas; más es lo cierto, que hasta ahora se ha impuesto constantemente la tendencia conservadora.

El duque de la Torre evitó ayer una escision al declarar que todas las resoluciones que se adoptasen eran interinas, toda vez que la reorganizacion definitiva no se realizará hasta que vengan las nuevas Cortes.

—Los izquierdistas se mostraban relativamente satisfechos por el resultado de la reunion de ayer. Tenemos programa y jefe, decian. Es cierto, el programa es el dictamen de la comision del Mensaje, y como ese dictamen solo consigna las líneas más principales, los señores Montero Rios, Martos, general Lopez Dominguez y otros izquierdistas importantes lo completan diciendo que su partido pide el título primero de la Constitucion de 1869, el sufragio universal y la soberanía de la nacion, como lo expresa dicho código.

Suponemos que este será tambien el criterio de los señores Posada, Ruiz Gomez, Gallostra, etc., etc.

Solamente así podrá decirse que el partido está unido y defiende idénticos principios.

—Comparando la reunion de ayer con la que celebraron los fusionistas cuando se amalgamaron los constitucionales, los centralistas y los campistas, los izquierdistas daban más importancia á su acto, fundándose, primero, en que tienen un programa definido—cosa que no consiguieron los fusionistas,—y segundo, en que el número de los que asistieron ayer es mayor que el que acudia á la reunion de los amigos del señor Sagasta.

—Decíase ayer que el señor marqués de Arlanza se habia separado de sus nuevos amigos los izquierdistas. En cambio se hablaba ayer de adhesiones de algunos diputados.

—La reunion de la izquierda. El *Imparcial* dice que ayer estuvo en el Senado el partido liberal de la monarchía, y la union será un hecho, y entrarán en ella todos los amigos del señor Sagasta, con su jefe á la cabeza.

El *Globo* interpreta la ausencia del señor Martos como una demostracion de que son poco cordiales las relacio-

— 172 —

Un bosque de cabellos negros flotaba en derredor de su cabeza y casi ocultaba por completo el cuello de su camisa.

La barba, espesa y descuidada, cubria la parte inferior del rostro, no dejando al descubierto mas que las mejillas, cuya epidermis, de color mate, se destacaba fuertemente del color negro y reluciente de la barba y de los cejallos.

La nariz era recta, de forma romana, y las ventanillas tenian gran movilidad; y á pesar de la sombra proyectada por las anchas alas de su sombrero, distinguianse sus cejas, finas y bien dibujadas, que formaban un arco perfecto sobre sus ojos estremadamente hermosos, de color pardo, y cuyos párpados estaban circundados de largas pestañas.

Aquel hombre representaba tener cuarenta años por lo menos.

Sus dos compañeros, algo más jóvenes que él, iban vestidos, el uno, con túnica de paño gris oscuro y

— 173 —

el otro con jubon y calzas de paño azul.

Ambos á dos, por mas que los rasgos de fisonomía eran diferentes, y á pesar de que la barba y los cabellos del uno eran rubios, y castaño oscuros los del otro, debian pertenecer, á juzgar por sus maneras, como hemos dicho ya, á la clase media, y parecian estar de humor de divertirse.

El cuarto personaje, el que tenia aire de militar, llevaba un jubon azul con galones blancos y calzas parecidas.

Un sombrero negro con pluma le cubria la cabeza, y grandes botas protegian sus nervudas piernas.

Era de media estatura, pronto y vivo en sus movimientos, de mirada osada y expresiva fisonomía, y llevaba los rubios bigotes muy retorcidos: hablaba y gesticulaba con aplomo y rapidez tales, que ponian de manifiesto la ciega confianza que en sí mismo tenia.

Una larga espada, cuya estremidad

— 176 —

toda la policia del reino nada han podido adelantar en este asunto desde hace un año.

—Los cuadrilleros y la policia obedecen al simple sentimiento del deber y yo, hoy por hoy, obedezco á tres sentimientos que no perdonan: el odio, el amor y el deseo de venganza. ¿Comprendéis ahora que yo pueda realizar lo que ellos no han conseguido hacer?

—Vuestra fé me causa placer, mi querido Giraud; pero no comprendo por qué aborreceis á La Chesnaye tan mortalmente.

—¡Mortalmente! esa es la palabra —dijo el arquero frunciendo sus espesas cejas rubias.

—¿Acaso os ha ofendido personalmente?

—¡Oh! —esclamó Giraud levantando las manos hacia el cielo, como para tomarle por testigo del juramento de venganza que fácilmente hacia.

Maese Babin volvió á llenar el vaso

— 169 —

gangueó al mendigo, sacando vivamente de su grangiento hongo el objeto que en él acababa de dejar Matias el Chato.

—¿Hora? —dijo en voz baja Matias sin defenderse.

—¡Doce de la noche! ¡corte de los Milagros! —replicó el jorobado.

Y en seguida prosiguió diciendo en alta voz:

—¡Una limosnita buenos caballeros! ¡Una limosnita, hermosas señoras!

El objeto que Matias habia echado en el sombrero del mendigo, era el pedazo de cera en el que habia estampado la cerradura del platero.

—Ahora, —dijo el tal á Jacoba, —dejemos trabajar á Tallebot el Jorobado.

—¿Y si da el golpe solo? —dijo Jacoba recelosa.

—No se atreverá á hacerlo. Los reyes de la corte de los Milagros nos protegen y los lampones no se roban entre sí. Además, el Gran Coeroes va á medias con nosotros.

nes políticas del señor Martos con la izquierda.

El Progreso afirma que ha hecho mal efecto la reunión en la masa democrática, y que el señor Martos no dejó de asistir por estar indispuerto, sino que no hubiera asistido aun cuando se hubiera encontrado perfectamente de salud.

El Liberal encuentra significativo que haya dejado de llamarse «izquierda democrática» para tomar el nombre de «partido liberal».

La Iberia lanza la idea de que la nación deberá resarcir de las multas que paguen ahora á los alcaldes multados por los gobernadores.

Seguramente que no será esta la conclusión de ningún dictamen que emita el señor Alonso Martínez, pues los abogados no creen que el expediente que la Iberia propone lo pueda firmar ningún licenciado de jurisprudencia.

Otra cosa sería decir que, entablada la oportuna reclamación, se dejase la resultita sin efecto; pero esto no es resarcir, sino hacer justicia.

Refiriéndose á los trabajos de conciliación, y contestando al Progreso, dice La Gaceta Universal:

«Los fundamentos de los partidos políticos no pueden estar en mutación continua; de manera que si hoy se llegase á esa inteligencia y comprensión que los hombres de la izquierda desean, habría antes que declarar deshecho el molde del partido liberal, pues éste no podría existir como tal, desconociendo su significación y su credo.»

Este es el lenguaje de la verdad, el que venimos empleando desde la formación de la izquierda, y el que creemos que cuadra á los que tienen hechas declaraciones y afirmaciones políticas.

Conste que observamos esta línea de conducta por ser partidarios de la disciplina en los partidos, cumpliendo y defendiendo en esta parte lo que en públicos debates han sostenido los jefes de la agrupación.»

Dice La Integridad:

«El despecto y la pasión política hacen que, perdiendo nuestros adversarios la serenidad necesaria para juzgar los acontecimientos políticos tales como son y se presentan en el desarrollo de la vida, se dediquen á todo género de exageraciones é inventos de noticias, para censurar, en vista de ellas, al Gobierno, y pintar la situación del país á su manera.»

Mucho nos duele verles en ese camino, aun cuando no sea más que por estar dando una vez más á conocer la situación de los partidos á que pertenecen, que es de tal naturaleza, que en cuanto pierden por sus torpezas el poder, lejos de servirles de escarmiento para enmendarse, sólo saben demostrar que tienen bien merecido lo que les pasa, porque carecen de la seriedad necesaria para gobernar y regir los destinos públicos.»

El Banco de España ha acordado que se admitan desde luego en negociación los cupones de la Deuda exterior del vencimiento de 1.º de abril próximo, con abono de 1 por 100 sobre la suma que representen.

Ha continuado anteayer en Valencia la afluencia al cambio en la sucursal del Banco de España, habiéndose recogido 10000 billetes de la serie de Garci-

laso, sin que haya aparecido uno ni siquiera falso entre tan considerable suma. Aunque el reembolso á metálico ha sido bastante activo, la mayor parte de los poseedores de billetes de la indicada emisión limitan su demanda al canje por otros de distintas series.

El Imparcial cree que llegarán á 120 los diputados de oposición al gobierno de todos los matices y opiniones políticas.

Los fusionistas de procedencia centralista son los que más animosos se presentan para luchar en las próximas elecciones, pues sostendrán sus candidaturas todos los que con aquel carácter tenían asiento en las últimas Cortes.

El Globo asegura que el señor Castelar se presentará candidato á la diputación á Cortes por Huesca exclusivamente, y si sale por Huesca irá al Congreso, y si no, no.

Los amigos del gobierno aseguran que lucharán por su candidato en frente del señor Castelar, y que si triunfa será que tienen más votos, y si no, no.

Por de pronto, el barón de Alcalá y el conde de Parsent lucharán unidos contra el señor Castelar.

Es inexacto que el ministro de la Guerra haya resuelto retirar los proyectos de su antecesor relativos al aumento de sueldos y al monte-pío militar.

En breve se presentará al señor ministro de Fomento y al colegio de agentes un proyecto de reforma de la ley y reglamentos vigentes para la contratación burátil.

Trátase, según parece, de establecer que el importe de las diferencias pueda exigirse en cuanto excedan de un tanto por 100 que se determinará.

Dice el Globo:

«De nuevo circuló anoche el rumor de crisis parcial y de la próxima salida del ministro de la Guerra, relacionándola con dificultades opuestas á una de sus proyectadas reformas en el consejo de la mañana.»

Como rumor le dejamos registrado, pero conste que no le damos crédito.»

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 15 de Febrero de 1884.
Sr. Director de EL DIARIO DE CORDOBA:

Mi querido amigo.
Los izquierdistas, ó sea los liberales reformistas, como desde ayer se apellidan, se encuentran satisfechos de su última reunión, por mas que algunos no encuentran explicación buena á la ausencia de ciertos personajes como Martos, Posada y algunos otros amigos del de Llanes.

Corren con insistencia rumores de aproximación entre los amigos de Sagasta y los del duque de la Torre, y á ello se dice obedece la nueva denominación que han tomado los últimos; pero el nombre parece lo de menos, y es seguro que los antiguos centralistas exigirán algunas garantías para entrar en la conciliación, que es difícil les sean concedidas por Lopez Dominguez y Montero Rios: por tanto, si la union se verifica, será, como há tiempo le indiqué, solo entre los constitucionales puros y los liberales dinásticos templados, pasando la estrema izquierda y la derecha á engrosar respectivamente los partidos democráticos y el liberal-conservador.

Esto sin embargo, creo no sea posible la avenencia hasta que se verifiquen las elecciones, para las cuales según se dice

se preparan coaliciones parciales que mas tarde podrán traer la fusión de los elementos antedichos.

Tambien entre los demócratas se notan sint mas de aproximación, creyendo aumentarán los afiliados á la union, y que á ella acudirán muchos posibilistas. Va, pues, en todos los bandos perdiendo no poco la cuestión de personas, para dar lugar á que tomen las ideas el puesto que les corresponde, y esto solo demuestra un adelanto no despreciable, antes por el contrario, debe tomarse de él nota y servir de lección á algunos si no quieren verse abandonados por los amigos que han venido siguiéndolos con entusiasmo y que hoy se hallan dispuestos á romper las travas que hacen pasar una vida raquítica á los partidos.

Segun dicen los adictos á la situación, el decreto de disolución de las actuales Cortes verá la luz en el periódico oficial en Marzo próximo, y la elección de las nuevas tendrá lugar dentro de Abril.

Los esfuerzos de algunos oposicionistas para hacer creer que antes de las elecciones habrá crisis parcial en el gabinete, no logran su objeto, pues es general creencia que en algun tiempo no habrá alteración en las esferas oficiales.

Tampoco puede recibirse en serio cuanto se habla lo mismo del número de representantes que obtendrán las oposiciones, que no falta quien lo haga ascender á 120, como lo que atañe á las presidencias de ambas cámaras, puesto que el gobierno no se ha ocupado aún del asunto, ni es fácil piense en ello hasta que conozca el resultado que ofrezca en definitiva la lucha en los comicios.

La combinación diplomática se dá por terminada, designándose al Sr. D. Fermín Lasala para representar á España cerca del rey de Italia. —El correspondiente.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

14 de Febrero de 1884.

La esperanza de oír un nuevo poema de Nuñez de Arce reunió el sábado último en el Ateneo á lo mas escogido de Madrid. En las tribunas resplandecían los rostros de las mas bellas y distinguidas damas, en los escaños del salon se apiñaban los señores, y el gran poeta contemporáneo leyó la Pesca, admirable página descriptiva que impresionaba al auditorio arrebatándole entusiastas aplausos.

Nada mas sencillo que el asunto del nuevo poema, nada mas grandioso que la forma artística con que le ha enriquecido.

En la costa del Cantábrico, en una de esas miserables aldeas de pescadores que aparecen entre rocas ó destacan en medio de la discreta playa, prepara sus redes para salir á pescar un jóven y robusto marinero. En aquellos momentos sabe que su mas dulce anhelo va á realizarse. Desea que Dios bendiga la union y oye de labios de su adorada esposa la promesa del fruto de bendición. Ebrío de alegría se dispone á emprender su cotidiana tarea, todo le sonríe, todo menos el cielo que se encapotó y amenaza con una de esas terribles galernas que llepan de desolación los hogares de los pobres pescadores. Aconsejan los viejos á los jóvenes que no salgan al mar; pero uno de los pescadores ha perdido su hija; en medio de su dolor se vé obligado á arrostrar las iras del Océano; necesita ganar para el entierro de su hija. El jóven comovido de su pena le ruega que se quede, él que es

feliz trabajará por él, la parte que le corresponda será para el angustiado padre. Las lanchas parten, el cielo se oscurece, la mar se pica, la tempestad estalla y la felicidad y el noble deseo del jóven pescador se convierten en un cadáver que arrojan las olas á la playa. Los lectores que conocen la rica paleta del inspirado pintor comprenderán los cuadros que trazará para relatar esta sencilla y comovedora acción. Apresúrense pues á saborear el último poema de Nuñez de Arce, y de seguro unirán su admiración callada á la que en ruidosos aplausos estalló en el Ateneo durante la lectura de tan maravillosa creación.

El bando de que hablé en una de mis últimas revistas prohibiendo la mendicidad ha operado un milagro.

Solo cinco pordioseros han sido cogidos in fraganti desobediencia y conducidos por tanto á los Asilos. Los demás que llenaban y obstruían las calles han desaparecido.

¿Pero de que vivirán esos infelices? preguntaba muy adigida una buena señora.

De qué han de vivir, de sus ahorros, le contestaron.

En cambio se han multiplicado en estos días los hurtos de poca importancia, lo que indica que algunos han podido muy bien mudar de profesión.

Al mismo tiempo se ha dado á conocer una sociedad que explotaba las debilidades amorosas de algunos Tenorios degenerados.

El paseo del Prado desde la Carrera de San Gerónimo hasta la calle de Atocha, es por la noche teatro de aventuras amorosas. Juntanse allí á hablar de sus ensueños damas y galanes, y la verdadera autoridad los deja en paz entregados á sus sabrosos coloquios. Pero los individuos de la sociedad que he indicado, han querido utilizar en provecho de su bolsillo estas debilidades del corazón.

Dos ó tres se acercaban á una pareja de enamorados.

—Vengan ustedes á la prevención.

—¿Por qué?

—Porque la moral pública lo reclama.

Al decir esto enseñaban una medalla añadiendo que eran agentes de la policía secreta.

Los enamorados se angustiaban, podían descubrir sus misteriosas relaciones, y esto no les gustaba en modo alguno.

—Vamos, añadía uno de los individuos.

—No habria algun medio de evitarnos este disgusto? preguntaba temeroso el atribulado galán.

Y entonces se pactaba un medio que consistía en el sacrificio de unas cuantas monedas.

Durante tres ó cuatro noches lograron por este camino hacerse con algun dinero, hasta que se ha descubierto la supercheria.

Para coger á los falsos agentes se colocaron tres ó cuatro agentes de verdad en los consabidos bancos, con otras tantas damas que se prestaron á desempeñar el papel de Dulcineas.

—A la Prevención! digeron los agentes de pega.

—¿Cuánto quieren ustedes por dejarnos en paz?

—Tanto.

—Pues allá vá... y tocando un pito, acudieron enseguida dos parejas de orden público.

Los que van á la prevención son ustedes, les digeron, y por este procedimiento fueron cazados los cazadores.

Alguno de ellos desperdigado, logró ayer por el mismo sistema sacar á un individuo 800 reales, ofreciendo en cambio no cumplir una orden de prenderle que le presentó!

Como se vé, por aquí el que no corre vuela.

Un asesinato brutal se cometió una de estas noches.

Una jóven, vecina de un zapatero que vivía con su muger y sus hijos, para ayudar á su vecina fué como de costumbre á auxiliarse en las faenas domésticas. Arreglaba la cama de los esposos cuando el zapatero penetró en el cuarto. Lo que allí pasó no se sabe; á poco se oyeron dos tiros, el hombre salió corriendo y la jóven apareció bañada en sangre, espirando al poco tiempo.

El homicida estaba beodo, según dicen; pero logró escaparse.

En un palacio aristocrático vá á verificarse un baile originalísimo. Las señoras vestirán de percal, y al día siguiente regalarán sus trages á familias pobres.

Para que la caridad sea completa, deben dejar en los bolsillos portamonedas llenos de moneditas de oro.

Julio Nombela.

Gacetas.

—Acertada medida.—Se ha dispuesto oportunamente por la autoridad local, en vista de los continuos escándalos que se presenciaban á todas horas en la calle del Duque de la Victoria, se vigile constantemente aquella vía para evitar estos abusos, que dicen muy poco en favor de la moralidad de nuestra población. Por nuestra parte, agradecemos á la autoridad esta medida, que llevará la tranquilidad al sufrido vecindario.

—Quintos.—Hoy ingresarán en la caja de la provincia los de Castro del Rio, Villanueva de Córdoba, Victoria y Villaharta. Mañana los de Hinojosa, Rambla, Carlota y Hornachuelos.

—El vigia.—Ayer volvieron las nubes—con temperatura fosca.—Las locuras de Febrero—van este año á tener cola.

—Teatro Principal.—Dos amenas y variadas funciones tendrán lugar hoy en dicho coliseo, poniéndose en escena por la tarde la aplaudida zarzuela San Franco de Sena, y por la noche la opereta cómica y de gran espectáculo titulada Fatinitza. La circunstancia de ser día festivo, unido á el buen acierto de la elección de las obras que habrán de ejecutarse, hará llevar mucha concurrencia al lindo coliseo de la calle de Ambrosio Morales.

—Recaudacion.—He aquí la obtenida en los fieltos de esta capital el día 15 del corriente.—Central 229 pesetas 98 céntimos.—Puente 598 67.—Protorio 449 64.—San Sebastian 247 86.—Victoria 154 19.—Matadero 909 78.—De las 2585 pesetas 12 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1195 63.—A la provincia y municipio 1195 63.—Adicionadas 198 86.

—Datos.—De los que se nos han facilitado hasta el catorce, referentes al resultado de las operaciones de la quinta por la Comisión provincial, aparecen: Añora, definitivo 1, condicional 1, soldado pendiente 0, redimido 0, falta de talla 0, reclutas disponibles 4, Eute 21, 2, 2, 6, 3, 54. Adamúz 5, 2, 4, 0, 3, 29.

—170—

—¡Oh! ¡qué hermoso olor á asados! dijo Jacoba dilatando las enormes ventanas de su engarbitada nariz.

Ella y Metias pasaban entónces precisamente por frente al puesto del pastelero, cuyo cajon, que era el último de la calle y que estaba contiguo al del platero, tenía colgada encima de la puerta una tablilla, en la que estaba escrito el número 27. Estaba profusamente iluminado y en su interior resonaban los alegres gritos de sus parroquianos.

Hacia algunos minutos que acababan de dar las nueve.

Todo á lo largo de las paredes del establecimiento habia una porción de mesas, rodeadas de bancos y taburetes, ocupadas por los consumidores, que cerraban alegremente ó bien jugaban á la baraja el precio de la comida que acababan de consumir ó que se disponían á pedir.

En el punto de la sala mas cercana á la puerta, hallábase sentados á una mesa cuatro hombres que pare-

—171—

—¡Voto al chápirol! Ese pícaro cambia de piel todos los días, y me han dado acerca de él mas de cien señas contrarias. Así es que ya no creo en las señas que puedan darnos; pero lo que sí creo firmemente, y de ello estoy seguro y convencido, es que he de encontrar á ese bandido.

—¿Vos?

—¡Yo mismo!—dijo Giraud con grande aplomo.

—¿Cómo! ¿Vos os encargáis de hacer tan importante captura?

—Claro que sí; como que he abandonado el servicio del prebostazgo de Ronen para venir á Paris con ese objeto. ¿Qué os parece?

—Parece que si lo consiguiérais prestaríais un servicio inmenso á las gentes de bien.

—Y á mí mismo.

—Pero, francamente...

—Francamente... ¿qué?

—Dado que lo consiguiáis.

—¿Por qué?

—Porque todos los cuadrilleros y

—172—

tocaba al suelo, estaba apoyada en el asiento que ocupaba el soldado.

Ya hemos dicho que la conversación que sostenian estos cuatro personajes era muy animada.

—¿Y por qué causa, mi digno arquero, mi excelente señor Giraud,—dijo el de mas edad de los burgueses chocando su vaso con el del soldado;—por qué causa profesais un odio semejante á ese bandido de quien hablamos?

—¿A La Chesnaye?—gritó el arquero golpeando la mesa;—¡digo que le detesto con todas las fuerzas de mi alma y que daría la mitad de la vida que me resta, por encontrarme, aunque no fuese mas que durante un segundo, frente á frente con él!

—¿Nunca os habeis encontrado con él en vuestras escursiones?

—Nunca mi querido señor Babin...

—¿Pero cuando menos sabreis qué señas tiene?

—173—

cian charlar con verbosidad y animación que determinan siempre, al final de una comida, la abundancia de las botellas desocupadas y los vasos aún llenos de los comensales.

Tres de aquellos hombres, á juzgar por su exterior y por sus maneras, debían pertenecer á algunas de las honrosas corporaciones de la burguesía parisiense.

El otro, de maneras mas bruscas y mas soberbio acento, de gestos mas vivos, revelaba en toda su persona los usos y costumbres de la vida militar.

El primero de los burgueses, que se hallaba sentado en el centro de la mesa, llevaba un vestido de paño gris bordado de seda, sombrero de igual color que el jubon y las calzas, bajo de copa y ancho de alas, adornado con una pluma negra, y contra el uso de las gentes de su clase, y tal vez por medida de prudencia, una daga con empuñadura de hierro cogida entre el negro cinturón de cuero que aparecía su cintura.

Pedro-Abad 0, 3, 0, 1, 0, 0. Santasella 2, 0, 0, 0, 3. Aguilar 18, 9, 8, 1, 11, 26. Villa del Rio 11, 0, 1, 1, 3, 19. Almodóvar 7, 1, 0, 0, 0, 9. Blazquez 2, 0, 0, 0, 0, 4. Espejo 5, 3, 3, 5, 2, 27. Baena 19, 4, 6, 3, 9, 52. Luque 6, 5, 1, 0, 6, 17. Balcázar 11, 1, 0, 2, 5, 30. Balmés 11, 1, 6, 2, 13, 22. Posadas 6, 4, 1, 3, 6, 14. Benamejí 7, 1, 2, 0, 1, 20. Fernan Nuñez 12, 5, 2, 0, 4, 33. Fuente Palmera 9, 2, 0, 0, 2, 21. Espiel 6, 1, 0, 1, 3, 13. Fuente Obejena 11, 4, 2, 5, 4, 28.

Mendigos.—Otra vez ha vuelto a Córdoba una plaga de ellos, forasteros, que llaman en las casas en términos un tanto inconvenientes, causando algunos sustos a las señoras.

El pájaro.—Ya repiten las cañadas—de nuestra frondosa sierra,—de la perdiz arrogante—el bronco canto que alegra.—El cazador ya prepara—anheloso su escopeta—por ver entrar en la plaza el pájaro que aletea,—abierto su rojo pico—y la mirada soberbia,—buscando al rival odioso—que le atrae a la reyerta.—Sigue cantando el reclamo—que se esconde en la arboleda—dentro de sencilla jaula—que cubre verde bayeta,—hasta que fuerte disparo—el quebrado monta atruena,—y sucombe la perdiz—revolotándose en la tierra,—cubriendo de roja sangre—la fina creciente yerba.—El cazador impasible—del puesto no se mueve,—y sigue mirando ansioso—por la redonda tronera,—segunda vez preparado,—por que a lo lejos resuena—otro pájaro sencillito—que hacer su víctima espera.—Cubiertos con verdes ramas—cerrados puestos se ostentan—sobre las quebradas lomas—ó las colinas soberbias,—esperando al cazador—antes que el sol aparezca—por las puertas del Oriente—esparciendo su lumbrera.—Vedle subir la pendiente—de la empinada vereda;—va con su jaula a la espalda—y el zurren con la merienda,—y ceñida a la cintura—la repleta cartuchera,—y sobre el hombro apoyada—la matadora escopeta.—¡Cuánto disfruta escuchando—los rumores de la selva,—que anuncian que al nuevo día—aves y plantas despiertan,—y cuando el pájaro canta—y ya en el puesto se encuentra,—se mira feliz pensando—en la caza que le espera,—para luego por la tarde,—sentado en rústica mesa, comer la perdiz sabrosa—que logró por su destreza!

Detencion.—Los guardias municipales números 63, 86 y 87 detuvieron anteayer a tres sujetos, que promovieron a las doce y media un soberbio escándalo en un nido de palomas de la calle de Góngora, amenazando a tres de aquellas, con navajas en mano. Dos de estas fueron recogidas.

Nombramientos.—Han sido relevados los fieles recaudadores de consumos don José María Huete y don Valentín Revuelto, y nombrados en reemplazo de los mismos don Manuel Fernandez Cuelo y don José Gimenez. También han sido sustituidos los interventores de este ramo don José Lopez Perez y don José Brouet, por don José Fernandez Otero y don José de la Cruz y Córdoba.

Estracto.—Anteayer publicó el periódico oficial los acuerdos tomados por la Comisión provincial el 11, 12, 13 y 14 de Abril, y 15 de Diciembre últimos.

Desgraciado accidente.—Al pasar anteayer por las inmediaciones de Villarrubia el tren correo ascendente, fué arrollado por la locomotora un pobre hombre, que, según se dice, atravesó la línea férrea en aquel momento, quedando completamente destruido. Fué conducido en el mismo tren a la estación central, y desde allí, por disposición del juzgado de guardia, trasladado al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, en donde ayer se le hizo la autopsia.

Subasta.—El 29 se subasta en el juzgado de Bujalance la casa número dos calle Ancha, de la villa del Carpio, por el tipo de 709 pesetas y 50 céntimos.

Efemérides.—Hoy.—1564.—Fallecimiento de Miguel Angel, a la edad de 90 años.—1814.—El general Mina rescata la ciudad de Jaca del poder de los franceses.—1880.—Detencion en Alcazar de San Juan de siete de los bandidos que asaltaron el tren de Andalucía.

Teneraices.—El fac vicio de la blasfemia vá echando raíces en muchas poblaciones, y el gobernador de Valencia ha dictado medidas coercitivas para estirpar el mal. Aquí se dictaron no hace mucho. Y el mal ha menguado.

Cargo.—Para ocupar la vacante

de la sexta tenencia de alcalde de esta capital, por dimisión del señor don Ventura Dávila, ha sido nombrado el concejal señor don Joaquín Ruiz Martínez.

Junta.—La de instrucción pública ha pasado nota a las oficinas del Banco de las alteraciones en el actual trimestre respecto al ingreso de las obligaciones de primera enseñanza.

Facultativo.—Nuestro querido amigo el ilustrado médico-cirujano señor don Rafael Torrellas y Naval, que ha ejercido últimamente su facultad en el inmediato pueblo de Santaella, se establece definitivamente en esta capital en la calle de San Pablo; y contando con numerosos amigos, y siendo muy probados sus especiales conocimientos, creemos justificado que el señor Torrellas adquirirá una numerosa clientela en su pueblo natal.

Guardia municipal.—Los individuos de este cuerpo detuvieron en la anterior semana 6 escandalosos, 3 ebrios, 1 por robo y 1 por herir; recogieron 3 armas; auxiliaron 1 herido, y produjeron 13 partes por infracciones.

Concejal.—Por dimisión que ha presentado el Sr. D. Nicolás Montis del cargo de síndico en la corporación municipal, ha sido nombrado don Federico de Alfaro y Lopez.

Franqueo.—Por carecer de él se halla detenida en Madrid una carta con sobre al señor Marqués de Benamejí, Córdoba.

Orden público.—En la anterior semana auxilió este cuerpo a 4 heridos; recogió 16 armas; detuvo a 4 por escándalo, 3 por embriaguez, 5 por robo, 7 indocumentados y 1 por herir. Además condujo a la cárcel a disposición de las autoridades a 10 individuos.

Vacantes.—Se hallan vacantes varias plazas de la guardia municipal. Las solicitudes pueden dirigirlas los interesados al señor Alcalde.

Cofradía.—Hoy a las once se reúne la del Beato Francisco de Posadas en la Iglesia de San Pablo.

Almoneda.—Mañana la habrá de ropas en el Monte de Piedad de esta capital. Ayer publicamos el pormenor.

Reglamento.—Ha sido ya aprobado el adicional para la cobranza de cédulas personales por la seccion de Hacienda del Consejo del Estado.

Compañía.—La prensa malagueña anuncia que el martes empezará a actuar en el teatro de Cervantes la compañía de zarzuela que actúa en el Principal de Córdoba.

Contrata.—El conocido espada cordobés Antonio Fuentes (Hito) ha sido contratado para lidiar en la plaza de Madrid dos novilladas, que se verificarán en los días 9 y 10 del próximo Marzo.

Vapor correo.—El día 20 del actual saldrá del puerto de Santander el vapor correo para las islas de Cuba y Puerto Rico.

Córdoba ilustrada.—Se ha repartido el número siete de la revista semanal de este título, que se publica en esta capital, y que contiene el siguiente Sumario: *Texto: La Semana*, por J. Muñoz Ortiz.—*Los Grabados por X.*—*Cordobeses Ilustres, Marco Antonio Luciano*, (continuación), por Francisco de Borja Pabon.—*Bien por bien* (poesía) por Carolina de Soto y Coxco.—*Maria, Novela original* de Enrique Valdelomar y Fábregues (continuación).—*El átomo* (poesía) por Dámaso Degado Lopez.—*Notas Madrileñas*, por Fábregues.—*Notas, Anuncios, Grabados: Una cogida.*—*Cuadro de Horacio Lengua*, (Suplemento).—*Alejandro Dumas*, hijo.—*La Perla.*—*Vista del paseo de Santiago de Chile.*—*Jarrón árabe*, de Zuloaga.

Pensamiento.—La astucia vence siempre a la fortaleza, y la osadía al mérito. Pero sus triunfos son efímeros y transitorios.

La vida de provincias.—Con este título se ha estrenado en Madrid una obra en dos actos que no obtuvo buen éxito. ¡Y cómo había de tenerlo! Esta vida tiene mucho que contar.

Cantar.—A bordo de un buque un día—me enamoré de una bella.—Pero vino oscura nube,—y naufragué en la tormenta.

Estanco.—Está vacante uno en Iznajar, y hasta el dos de Marzo puede ser solicitado.

Alquileres.—Se ha dispuesto que el Alcalde de Baena incluya en el presupuesto la indemnización de los alquileres que indebidamente ha satisfecho la maestra de aquella segunda escuela.

Disposicion.—Por orden de la Dirección general del 14 del corriente, se dispone quede sin efecto lo dispuesto

referente a la cesantía de don Cecilio Portillo del cargo de Administrador de la estafeta del Carpio.

Inspector.—Se ha dispuesto que el de la contribucion industrial don Luis Aguilar egerza su cargo en Pozoblanco y Montoro, y don Juan Manuel Gimenez, en Aguilar y Castro.

Nombramiento.—El señor don Eusebio de Torres y Moreno ha sido nombrado Administrador subalterno de Rentas estancadas de la villa de Pozoblanco.

Exámen.—Se ha acordado el de aptitud de doña Emilia Cosano para desempeñar las escuelas incompletas del distrito de Puente Genil.

Cuentas.—Hasta el 21 están a la vista en Montoro las municipales del periodo de ampliacion del año económico anterior.

Auxiliar.—Lo ha sido nombrado interino de la escuela de Fernan Nuñez don Felipe Castellanos.

Relaciones.—Se admiten en Bujalance para formar el apéndice al amillaramiento hasta el día 25.

Comandante.—El de la guardia civil don Ramon Gonzalez, ha sido destinado a Sevilla.

Ganó el pleito.—Dicen de Málaga que un joven abogado de aquella capital llevaba medio billete del que obtuvo el segundo premio de la última extraccion de la Lotería.

Ayuntamientos.—De los 99 de la provincia de Jaen, hay ya, según los periódicos, 45 suspensos ó dimitidos.

Juez.—Lo ha sido nombrado de la Carolina don Luis Gonzaga y Fuente, electo de Villalpando.

Clausura.—Ha sido ordenada la de los establecimientos los días festivos por el Gobernador de Granada.

Decreto.—Uno ha publicado la *Gaceta* conmutando por tres meses de arresto los dos años, cuatro meses y un día, que ha impuesto una Audiencia a un individuo por robo de diez céntimos. ¡Ajajá!

Procesion.—Se hacen gestiones para que salga este año en Sevilla la renombrada del Santo Entierro.

Mallo.—Se dice que en Cádiz han vuelto a reproducirse los robos con escalo.

Defuncion.—Hace dos días falleció en Antequera el señor don Vicente Robledo, tío del Excmo. Señor Ministro de la Gobernacion. Acompañamos en su dolor a la distinguida familia de dicho señor.

A la zorra.—Cierta señor exagerado en el aseo, quiso aprender a hacer jugar las polichinelas para distraer a sus chicos. Llamó a un maestro para comenzar el aprendizaje, y como para que la voz se desfigurase es preciso un pequeño instrumento en la boca, a cada palabra creía el principiante que se iba a tragar el diminuto aparato.—No tenga usted miedo, (decía el maestro); aun cuando se le trague usted no le hará daño. Ese mismo que tiene usted en la boca me lo he tragado yo más de cien veces, y ha vuelto a salir otras tantas sin causarme lesión alguna.

Sea.—Un colega de Algeciras aboga por la inmediata construcción de una buena carretera, que ponga en comunicación la plaza de Ceuta con las de Tánger y Tetuan. Mucho ganarían con ello los intereses españoles.

Comision.—Una de la Liga de Contribuyentes de Málaga ha conferenciado con el señor Director de los ferrocarriles andaluces, sobre la modificación introducida en las tarifas de transportes.

Balle de trages.—Uno tendrá lugar el Carnaval en uno de los mas concurridos circulos de recreo de Sevilla, calle de las Serpes.

Carestia.—La carencia de pescado, dicen de Cádiz, que lo convierten ahora, por sus precios, en artículo de lujo. El atún, que se adquiría a seis cuartos libra, se vende ahora a 3 reales.

¡Qué miedo!—Muchas personas de Osuna están alarmadas por haber visto de noche una luz, que se achicaba y se agrandaba, se aproxima y se aleja, se muestra y se oculta, todo a voluntad de algun espíritu diabólico. Unos la han visto en las viñas del Cerrajero, otros hacia el Egido y otros en las cuevas de la Colegiata. El pánico ha cundido extraordinariamente, según *El Ursanoense*.

Capitalista.—El de Málaga, señor don Antonio Campos, ha obtenido el título de marqués de Iznate.

Viage.—El nuevo llegó a Sevilla la serenísima señora Condesa de Paris. Paseó por varias calles. Por la tarde en el tren de Cádiz salió para Sanlúcar.

Prorogado.—Lo ha sido por

cuarenta días el plazo para solicitar tomar parte en las oposiciones de Sochantre de la catedral de Santiago.

Ensenada.—Ha sido habilitada la de Trojillo (Santander) para el embarque de minerales de hierro.

Bajo tierra.—En una colina de Ferreira (Monforte), se están practicando trabajos para descubrir una galería subterránea, cuya entrada hace tiempo se había observado. Ya se han sustraído algunos objetos, que por las señas parecen tener origen romano.

Santuario.—Los griegos católicos han comprado en Jerusalem a los musulmanes el Santuario de Santa Verónica, en 70000 francos. Es una de las catorce estaciones del Camino de la Cruz (Via-Crucis) donde la Verónica enjugó el rostro de Nuestro Señor Jesucristo, cuya imagen quedó marcada en el lienzo de que la santa se había servido.

Limpia.—La subasta para la poda y entresaca del Monte Chaparral, término de Villamanrique, tendrá lugar en aquella Alcaldía el veintitres de este mes.

Aplicacion del Teléfono.—De hoy mas ya tenemos una nueva aplicación del teléfono. Ya no sorprende leer en los periódicos americanos que los médicos dan consultas en legares distintos sin moverse de su gabinete, y uno ha habido que asistió por teléfono a un atacado de croup, haciendo que tosesese en la embocadura de un micrófono. Pero esto es nada contra la nueva aplicación. El teléfono sirva tambien para encontrar perros perdidos. Un perro, que respondía al nombre de Jack, se extravió. Un amigo del dueño lo encuentra en la calle, creyendo reconocerlo, lo recoge y lo lleva a una estación telefónica, en la que llama a su amigo.—¿Has perdido tu perro?—le pregunta.—Sí, lo he perdido—contesta el interpelado.—Me parece que lo ha encontrado. Haz el favor de llamarlo por el teléfono: Y el dueño del perro comenzó a gritar. ¡Jack! ¡Jack! ¿dónde estás? A estas voces el perro, agitando la cola, comienza a dar algunos ladridos y quiere abalanzarse hacia el aparato telefónico, del que parecía esperar que saliera su dueño. Practicada esta prueba de reconocimiento, el servicial amigo llevó el perro a casa de su amo.

CHARADA.
Nombre de mujer, tres cuarta;
en la leche cuatro dos.
Prima cuarta en la vejez,
todo popular funcion.

Solucion a la charada anterior.
A VE.

Santo Domingo, Enero 25 de 1880. Señor doctor B. Goussard, Santo Domingo.—Muy señor mio: Para los fines que puedan convenirle me apresuro hoy a manifestarle mi sincera gratitud por la asombrosa curacion realizada en mi, merced a sus bondadosos consejos.

Hallábase sufriendo de una tisis pulmonar que ya me había llevado al último extremo, es decir al caso en que ya desahuciado por los facultativos, tuve que apelar a los últimos auxilios de la religion. En ese crítico estado, fué que por consejos de usted tomé el Pectoral de Ancehnita junto con el Aceite de Hígado de Bacalao preparado por los señores Lauman y Kemp, y despues de algunos meses de uso constante de estos dos admirables remedios, el mal había ya desaparecido radicalmente, hallándome hoy en el goce de la más perfecta salud.

Reiterando mis gracias.
Soy de usted.
Atento servidor,
J. H. Frat. 67

Boletín religioso.

Hoy.—San Julian de Capadocia, mártir, y Santa Constanza.—Mañana, San Simeon, obispo y mártir, y San Eladio, arzobispo de Toledo.

Jubiléo oracular.—Hoy, en el Convento de Religiosas de Corpus Christi, por doña Pastora Castillo de Barroso, en sufragio de sus difuntos. En la Sta. Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Alejandro Gil de Reboleño.

En las iglesias de Jesús Nazareno, San Rafael, las Montañas y San Juan de Letrán, todas filiales de la Parroquia de San Lorenzo, se reza el Santo Rosario todos los días despues de las oraciones.

Hoy se dará principio en la iglesia de Jesús Crucificado a la particular devocion de los Siete Domin-

gos en honor de San José; a las ocho y media será la comunión general, aplicándose el Santo Sacrificio de la Misa en sufragio de los Congregantes difuntos; y por la tarde a las cuatro se cantará el Santo Rosario, despues se hará el ejercicio que marcan los estatutos, sermón, terminando con los gozos al Santo Patriarca y la reserva del Santísimo Sacramento.

Hay concedidas innumerables indulgencias plenarias y parciales para los que practiquen dicha devocion, y nuestro Excmo. Prelado ha concedido 40 días de indulgencia por cada uno de los actos de la Congregacion.

La hermandad del Santísimo Cristo y San Alvaro celebra el martes 19 del corriente, en su santuario de Scala Coeli, extramuros de esta ciudad, la solemne fiesta que dedica anualmente a San Alvaro de Córdoba, en la cual predicará el Sr. D. Francisco Lopez Garcia.

La misma hermandad dará principio al quinario que celebra tambien anualmente al Santísimo Cristo de su advocacion, el primer Domingo de cuaresma.

Los asociados a la órde de Maria visitarán hoy a Nra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.

Congregacion de Madres Cristianas.

La Comunión general y ejercicios acostumbrados que esta Congregacion debía tener hoy, se traslada al domingo 24, con el fin de dar mas solemnidad al Tríduo de desagravios que al Sagrado Corazon de Jesús se hará en la Real Iglesia de San Hipólito durante los tres días de carnaval.

El domingo 24 a las ocho y media de la mañana se celebrará la misa de Comunión general. En este día y en los dos siguientes a las 4 de la tarde se manifestará el Santísimo Sacramento y enseña se rezará el Santo Rosario, se hará el ejercicio acostumbrado, seguirán cantos y una exortacion; concluyendo con la bendiccion y reserva.

†
Sétimo aniversario.
EL SEÑOR
DON LUIS SANTALÓ Y NOGUER,
falleció el 19 de Febrero de 1877.

Los Señores Sacerdotes que quieran celebrar el Santo Sacrificio de la Misa en la Parroquia de San Miguel de 8 a 10 de la mañana de citado día, aplicándola por el alma de dicho señor, recibirán el estipendio de ocho reales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

COMPANIA DE ZARZUELA
bajo la direccion de
Don Rafael G. Villalonga.
Funciones para hoy.
Gran rebaja de precios.

Por la tarde a las 3 y media.—Por última vez el drama lírico-religioso en tres actos, dividido en siete cuadros, titulado: *San Franco de Sena*

PRECIOS.—Palcos y plateas, 15 rs. 40 céntimos.—Butaca con entrada, 5 40.—Delanteras y anfiteatro con idem 4.—Entrada principal, 3 rs.—Idem al paraiso 1 real 50 céntimos.

Por la noche.—A las ocho.—Ultima de abono.—Segunda y última representación de la zarzuela de gran espectáculo, en tres actos, titulada: *Fatimita*.

PRECIOS.—Proscenios, Plateas y Palcos, 40 rs. 40 céntimos.—Butaca con entrada, 10 40.—Anfiteatro con idem 5 40.—Delanteras de paraiso con idem 4.—Entrada principal, 4.—Entrada de paraiso, 3 reales.

Café DEL GRAN CAPITAN.

Gran baile de máscaras para hoy. Dará principio a las 12 de la noche y terminará a las cinco de la mañana. Asistirá una seccion de la banda municipal.

Entrada de caballero con dos de señora, 4 reales. No hay contraseñas.

CIRCO GALLÍSTICO.

Hoy habrá grandes riñas de gallos en competencia, dando principio a las doce.

PRECIOS.—Sillas de palco con entrada, 2 reales.—Butacas de primera fila con idem, 4 reales.—Idem de segunda y tercera fila con idem, 3 reales.—Entrada general un real.

Imprenta del Diario de Córdoba.

